

HOJA DE DATOS

Europa oriental y Asia central

Pronunciado aumento regional en las nuevas infecciones por el VIH y las defunciones relacionadas con el sida

- En Europa oriental y Asia central, el número de personas que viven con el VIH casi se triplicó entre 2000 y 2009. Un estimado de 1,4 millones [1,3 millones-1,6 millones] de personas vivían con el VIH en 2009, en comparación con los 530 000 [470 000-620 000] en 2000.
- Los números de las defunciones relacionadas con el sida siguen ascendiendo en la región: un número estimado de 76 000 [60 000-95 000] personas fallecieron por causas relacionadas con el sida en 2009, en comparación con las 18 000 [14 000-23 000] defunciones de 2001, esto es, un aumento cuádruplo.
- La Federación de Rusia y Ucrania juntas representan casi el 90% de los nuevos casos notificados de infección por el VIH.
- En Ucrania se registra la prevalencia más alta del VIH en adultos (1,1% [1,0%-1,3%]) de todo Europa y Asia central. Los diagnósticos anuales de VIH en Ucrania han aumentado más del doble desde 2001.
- Entre 2000 y 2009, la tasa de incidencia del VIH aumentó más de un 25% en cinco países de la región: Armenia, Georgia, Kazajistán, Kirguistán y Tayikistán.

El uso de drogas inyectables, el comercio sexual y las relaciones sexuales entre hombres constituyen modos clave de transmisión del VIH

- Las epidemias de VIH en Europa oriental y Asia central se concentran principalmente entre personas que se inyectan drogas, profesionales del sexo y, en menor medida, hombres que tienen relaciones sexuales con hombres.
- En la Federación de Rusia, más de un tercio (37%) de los 1,8 millones de usuarios de drogas inyectables que hay en el país viven con el VIH.
- A medida que la epidemia se propaga de las personas que se inyectan drogas (principalmente hombres) a sus parejas sexuales, también crece la proporción de mujeres que viven con el VIH en la región: para 2009, las mujeres representaban el 45% de las personas que vivían con el VIH en Ucrania, en comparación con el 37% en 1999.

Contacto: ONUSIDA Ginebra | tel. +41 22 791 1697 | communications@unaids.org

ONUSIDA, el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/sida, es una asociación innovadora de las Naciones Unidas que lidera e inspira al mundo para lograr el acceso universal a la prevención, el tratamiento, la atención y el apoyo relacionados con el VIH. Obtenga más información en unaids.org.

Visión de ONUSIDA: Cero nuevas infecciones por el VIH. Cero discriminación. Cero muertes relacionadas con el sida.